

- Le canton de Vaud a fait partie de la République rhodanique pendant quelques jours. Pourquoi les Français ont-ils donné ce nom à la région?

- Pourquoi Genève ne fait-elle pas partie de la République rhodanique?

- Et pourquoi la Suisse centrale est-elle devenue la Tellgovie?

- Pourquoi la Suisse devient-elle une république en 1798, alors qu'elle avait toujours été une confédération?

- Cite les différences qu'il y a entre la Confédération et la République helvétique.

Confédération	République
Alliance d'Etats (cantons) demeurant indépendants	
Chaque canton a un « gouvernement », est souverain	
Chaque canton est indépendant et possède des sujets	
Le pays est neutre ; son armée n'est que défensive	
Le pays est relativement uni et prospère	

République et Acte de médiation (suite 1)

- Qui sont les « unitaires » et qui sont les « fédéralistes » ?

- Pourquoi Bonaparte appelle-t-il l'acte fondant la nouvelle Confédération suisse en 1803 l'Acte de Médiation ?

- Napoléon a écrit une lettre aux cantons, lors de l'Acte de médiation, dans laquelle était inscrit : « La Suisse ne ressemble à aucun autre Etat [...] La nature a fait votre Etat fédératif [...] » Explique ce qu'il a voulu dire et en quoi la confédération convenait mieux à la Suisse que le modèle républicain.

- Le Fribourgeois Louis d'Affry est le premier landamann de la Suisse. Il dirige le pays de 1803 à 1804. En quoi ce titre est-il similaire ou différent de celui du président de la Confédération aujourd'hui ?

- Comment est élu le landamann de la Suisse ?

- Y a-t-il eu un landamann de la Suisse vaudois ?

République et Acte de médiation (suite 2)

- La Suisse redevient une confédération en 1803. Mais c'est une confédération différente de celle d'avant 1798. Donne cinq exemples de ce qui a changé.

- Que font ces gens ?



© Appenzellerland Tourismus AI

- Comment Bonaparte a-t-il financé sa campagne d'Egypte ?
